

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastor Hanns-Stephan Haas aus Hannover

Mittwoch, 11. Januar 2023

---

Der Satz gefällt mir: „Die Tür zur Veränderung geht immer nach außen auf.“ Kirchentüren gehen nach außen auf. Öffnen sich für die, die reinkommen wollen. Ja auch. Und öffnen sich für die, die drinnen sind. Für die, die nach außen treten wollen. Aus dem Schutzraum heraus, aus dem Gewohnten, aus dem Halbdunkel der Sicherheit, raus in die ganz anderen Lichtverhältnisse.

Mir fällt ein, wie ich mich als Kind gefühlt habe, als ich im Ausland gelebt habe. Mir fällt ein, was ich gedacht habe, wenn ich mich im Kreis von Andersdenkenden befunden habe. Ich erinnere mich, wie ich mich auf ganz Fremde eingelassen habe. – Heute möchte ich keines dieser Erlebnisse missen. Damals war mir nicht immer wohl. Aber am Ende stand die Erfahrung: ich kann mich verändern und ich gewinne durch Veränderung.

Die Tür zur Veränderung geht nach außen auf.